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HOMELIE DU 18 SEPTEMBRE 2016 

 

Quand le SABBAT sera-t-il fini, pour que nous puissions écouler notre froment ? 

« NOUS ALLONS DIMINUER LES MESURES, AUGMENTER LES PRIX ET FAUSSER LES 

BALANCES, (Et bien plus que ça,) NOUS POURRONS ACHETER LE FAIBLE POUR UN 

PEU D’ARGENT,… POUR UNE PAIRE DE SANDALES » 

Qui ne sent pas son cœur frémir en entendant ces paroles de la première lecture 

de la liturgie de ce dimanche ; 

Qui ne se pose pas immédiatement la question de savoir : Comment va le monde 

aujourd’hui ? Comment sont réglés les marchés financiers aujourd’hui ? Bref, sur 

quoi sont basées les relations entre les hommes, entre les peuples, entre les 

nations aujourd’hui ? 

Sont-elles des relations justes ? 

N’est-ce pas des relations très souvent basées sur le gain, l’intérêt personnel ! 

N’est-ce pas, par endroit sur la terre, et pas nécessaire loin de chez nous, des 

relations basées sur des critères inhumaines ! 

Chères sœurs, chers frères, chers fidèles, 

Jésus nous dira que « Parmi-vous il ne doit pas en être ainsi ». 

Nous sommes peut-être désolés que la personne humaine soit si avilie 

malheureusement, 

qu’elle soit si rabaissée jusqu’à la forcer à des relations sexuelles avec des chiens, 

même moyennant de l’argent ! nous avons tous entendus cette histoire en 

République Centrafricaine, mais c’est passé très vite ! 

Je dis, c’est passé, ou mieux,  c’est « laisser passer », « laisser couler », car il y a peu 

de considérations de dignité humaine pour les victimes pauvres malheureusement. 

Oui, notre Maître Jésus-Christ, « spécialiste en l’humanité » nous dit : « Parmi-vous 

il ne doit pas en être ainsi ». 

Il nous faut nous désolidariser des structures injustes, 

être la voix des SANS-VOIX, et il y en a beaucoup de par le monde. 
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Un chrétien ne peut pas dormir sur ses 2 oreilles lorsque des hommes sont traduits 

en justices injustement, lorsque des femmes sont violées, lorsque LE DROIT DE 

L’HOMME EST FOULLE AU PIEDS à grande échelle. 

Dommage, car l’histoire se répète : 

Les guerres ont toujours eu lieu, ce désir de chasser l’autre et de posséder ce qui 

lui appartient, au mieux, de le tuer pour qu’il n’y ait plus jamais de plainte ! cette 

mauvaise volonté humaine de chercher à étendre les frontières de son pays 

toujours plus loin,… et de soumettre les autres peuples ! 

Et l’esclavage ! la possession de l’autre ! sa « chosification » ! je dirais même sa 

déshumanisation ! tout cela a été dénoncé déjà par l’Evangile il y a plus de 2000 

ans, et pourtant c’est revenu, et ça revient ! 

Puisque l’homme est marqué par cette pente, cette inclination qui le conduit à 

l’orgueil, à la domination, à la possession illimitée ; l’homme est marqué par un 

EGO EXTREME, une soif toujours INSATIABLE. 

 

Et pourtant l’homme est à l’IMAGE DE DIEU ! 

S’il se tournait vers celui à qui IL A ETE CREE A LA RESSEMBLANCE ! 

S’il décidait d’être une personne de BIEN ! un porteur de VIE ! un grain 

d’ESPERANCE pour l’humanité !… un semeur de PAIX ! Et la Paix n’est pas un vain 

mot, disait Paul VI, c’est UN COMPORTEMENT. 

Et bien, un chrétien ne doit pas dormir ; 

Il est un veilleur, éveilleur des consciences ; 

Il refuse le mal, les divisions ; 

Il PRIE pour tous, et sa prière l’engage, et donc le pousse VERSL’AUTRE, le frère, la 

sœur abandonnée ; 

Il travaille pour la venue d’un MONDE JUSTE ET FRATERNEL ; 

Il tisse DES AMITIEES OUVERTES ou INCLUSIVES : ce sont-elles qui sont VITALES et 

VITALISANTES pour un monde uni, une église fraternelle. 

P. Côme-Damien 


